



UNIVERSIDAD DEL SURESTE



Licenciatura en Psicología.



Teorías de la personalidad



Tercer cuatrimestre.



Actividad I: Mapa conceptual



Alumno: Edgar Méndez López.



Profesora: LIC^a UADALUPE DE LOURDES
ABARCA FIGUEROA.

Comitán de Domínguez a 14 de julio de 2025.

Teorías de la personalidad

Diversas definiciones de personalidad.

Definición de la teoría

¿por qué existen diferentes teorías?

Dinámica de la personalidad.

personalidad

se refiere al conjunto único y relativamente estable de características psicológicas que distinguen a una persona de otra

características psíquicas de una persona las cuales determinan su manera de actuar ante circunstancias particulares

Conjunto dinámico y único de características psicológicas. Incluye patrones de pensamientos, emociones y comportamientos que determinan cómo interactúa una persona con su entorno.

Definición de la teoría

La palabra teoría proviene de la voz griega *theaomai*, “contemplar” o “mirar”, vinculada con *theoros*, “espectador”, y *théatron*, “lugar para ver”, de donde proviene el término teatro.

Es un conjunto de supuestos relacionados entre sí que permiten a los científicos, utilizar el razonamiento deductivo lógico para formular hipótesis comprobables.

para que sea una teoría psicológica comprobable se necesita:
verificabilidad.
comprensión.
valores aplicados.

¿por qué existen diferentes teorías?

las teorías no son leyes inmutables, no se construyen a partir de hechos comprobados, sino a partir de supuestos sujetos a la interpretación personal. dado que las observaciones están influidas por el marco del observador individual.

Dinámica de la personalidad.

El término dinámica de la personalidad se refiere a los mecanismos mediante los cuales se expresa la personalidad, con frecuencia enfocándose en las motivaciones que dirigen el comportamiento. Una teoría debe explicar la dinámica de la personalidad y el desarrollo; también debe proporcionar conceptos descriptivos como los rasgos

Teorías de la personalidad

Desarrollo de la personalidad.

El enfoque científico impacto de la cultura de la personalidad

y sociedad en la personalidad.

Psicopatología y personalidad

es un proceso complejo y continuo que comienza en la infancia y se extiende a lo largo de toda la vida. Abarca la formación de la identidad única de cada individuo, influenciada por factores genéticos, ambientales y psicológicos.

se refiere a cómo la psicología estudia y comprende la personalidad de un individuo, utilizando métodos científicos para investigar patrones de pensamiento, sentimiento y comportamiento

Criterios de una buena teoría

Verificabilidad

Comprensión

Valor aplicado.

tienen un impacto significativo en la formación y desarrollo de la personalidad de un individuo. La cultura, a través de sus valores, normas y creencias, influye en cómo percibimos el mundo, cómo nos comportamos y cómo interactuamos con los demás.

La sociedad ejerce una influencia significativa en la formación de la personalidad a través de la socialización, la transmisión de valores y expectativas, y la interacción con diversos agentes sociales

La psicopatología es la rama de la psicología que estudia los trastornos mentales y del comportamiento, causas, manifestaciones, evolución y tratamientos

Otras teorías de la personalidad tienen poca base en la psicopatología y se fundamentaron en el estudio de la gente normal o de las personas excepcionalmente sanas o creativas.

conforme exploremos las diferentes teorías de la personalidad, encontraremos que las explicaciones de la patología van de las defensas inadecuadas (Freud) al bloqueo del crecimiento personal (Rogers), las respuestas a una crianza demasiado competitiva (Berny) o la falta de equilibrio en el desarrollo psicológico (Jung).

Teorías de la personalidad

TRES HERRAMIENTAS PARA EVALUAR LAS TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD.

El eclecticismo en las teorías de la personalidad.

evaluación de la personalidad.

MÉTODOS DE INVESTIGACIÓN EN EL ESTUDIO DE LA PERSONALIDAD.

refutabilidad: refiere a si hay una base empírica para la teoría y si una determinada teoría de la personalidad da lugar a predicciones específicas sobre la conducta.

¿**Agencia humana activa** o **agencia humana pasiva?**

Cada persona depende de la historia a la cual reacciona, afirma que los seres humanos son constructores activos, creativos y relativamente libres de sus vidas o que las personas son receptáculos sin determinados por la realidad, pasivos y inventiva.

El enfoque ideográfico y el enfoque nomotético representan dos maneras distintas de estudiar personalidad y comportamiento humano.

Se refiere a un enfoque que combina elementos de diferentes teorías y enfoques para comprender mejor la complejidad de la personalidad humana.

por ejemplo: Algunas teorías nos ayudan a entender la mente enferma o a los individuos perturbados por un agobiante estrés; otras son útiles para entender las culminaciones creativas de aquellos que no sufren de perturbaciones. Algunas teorías pueden aplicarse sólo al género masculino o a quienes tienen la suficiente comida como para preocuparse de temas menos mundanos que la simple supervivencia.

La evaluación de la personalidad es un área importante en que se aplica la psicología a cuestiones del mundo real.

La objetividad, confiabilidad y validez de esos instrumentos varían mucho, ya que abarcan desde la interpretación de los sueños y los recuerdos de la niñez, hasta pruebas de papel y lápiz y otras más aplicadas por computadora. En la psicología moderna los principales métodos con los que se evalúa la personalidad son los siguientes:

- Inventarios de autorreporte u objetivos
- Técnicas proyectivas
- Entrevistas clínicas
- Procedimientos de evaluación de la conducta
- Procedimientos de muestreo de pensamientos y experiencias

largo de su historia, la investigación de la personalidad ha empleado ciertos métodos de investigación **investigación correlacional**, la cual mide dos o más variables para relacionarlas y estudiar como mejor las descripciones de la personalidad

investigación experimental, las relaciones hipotéticas de causa-efecto se prueban a prueba directa.

Estudio de los individuos:

estudios de caso y psicobiografía investigadores en sus estudios a individuos sus lugar de los grupos, frecuencia describen observaciones